

“PROMOCION DEL DEPORTE SOCIAL, EL JUEGO Y LA RECREACIÓN EN ESPACIOS COMUNITARIOS”

by administrador - lunes, noviembre 01, 2021

<https://colectivodale.org/educacion-popular/cursos/>

Los cursos del Programa Potenciar Deporte son parte de las propuestas de capacitación de la Dirección Nacional de terminalidad educativa del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación, a cargo de Ernesto Migone.

En nuestro país el deporte, la recreación y el juego han estado presentes de manera desigual en los trayectos de vida de las distintas generaciones y sectores sociales. De allí qué, entendidos como derechos y prácticas destinadas a generar mejores posibilidades para el desarrollo humano integral, el mejoramiento de la calidad de vida, las condiciones de salud, la educación, la organización comunitaria, esta propuesta considera deben ser patrimonio de toda la humanidad

El curso de **“Promoción del deporte social, el juego y la recreación en espacios deportivos”** es una propuesta formativa de educación popular, a cargo del equipo docente del colectivo DALE!, que busca recuperar y recomponer las trayectorias deportivo - recreativas de lo/as cursantes, promoviendo una reflexión contracultural, la construcción de miradas críticas y herramientas concretas que abonen a la multiplicación de prácticas comunitarias/barriales.

Asimismo, el curso ha sido diseñado desde un enfoque de derechos y de perspectiva de género, diversidad sexual y prevención de las violencias, utilizando transversalmente estrategias lúdico – formativas. Busca el fortalecimiento de las trayectorias la construcción de vínculos saludables, la práctica de juegos y deportes alternativos y adaptados para la inclusión.

El Programa Potenciar Deporte es una línea específica dentro del Programa Potenciar Trabajo destinada a sus titulares e impulsando su participación en espacios de formación y proyectos socio comunitarios vinculados a la promoción socio comunitaria del deporte

Se presenta aquí el desafío de promover la incorporación de nuevas prácticas vinculadas al deporte social que desnaturalicen las desigualdades. En este punto entendemos que es relevante ofrecer un panorama de

los instrumentos actualmente existentes en materia de prevención y atención de situaciones de violencia, cuyo conocimiento se torna imprescindible en ámbitos institucionales y comunitarios.

Los clubes de barrio y las instituciones educativas y comunitarias deben, una vez más, y como lo hacen con los niños más pequeños/as, abrir sus puertas para alojar a los/las jóvenes adultos y brindarles un espacio donde ser, donde estar, donde desarrollarse y soñar, donde potenciarse, donde ser escuchados/as y puedan, ellos/as mismos/as, ser protagonistas de nuevos procesos de formación. Las organizaciones comunitarias y clubes de barrio han nacido a partir de necesidades sociales de la población, en muchos casos tomando el deporte como excusa para reunirse, para estar juntas. En el caso de los clubes de barrio en nuestro país es un fenómeno social casi único en el mundo.

En este marco, recobran sentido e importancia los dispositivos de generación de espacios de encuentro, formación para los/as jóvenes y su vinculación con el mundo del trabajo. Las instituciones barriales y la práctica deportiva se constituyen, de manera cotidiana, en lugares de socialización, de creación, de intercambio y comunicación.

Los ejes principales de la propuesta son: Concepción del deporte social, Derecho al juego y al deporte como derecho humano, el rol del promotor/a deportiva, salud comunitaria, ecuación popular y abordaje social comunitario, El rol de los espacios deportivos comunitarios y los clubes de barrio y pueblo, prevención de consumos problemáticos en espacios deportivos y género, diversidades y deporte social.

El curso, de modalidad virtual, se dicta por medio de la Plataforma de formateo en red perteneciente al Ministerio de Desarrollo Social de la Nación y tiene una duración de 12 clases que se desarrollan durante tres meses.

Uno de sus objetivos principales es promover la formación de referentes/as deportivos socio-comunitarios capaces de impulsar actividades deportivas, de recreación y juego inclusivas en sus comunidades, actuando como promotores/as y multiplicadores de nuevas prácticas más saludables y solidarias.

Durante este año 2021 han participado del curso más de 2500 compañeras y compañeros de todo el país, quienes desempeñan tareas formativas vinculadas al deporte en distintos espacios deportivos comunitarios, mucho de ellos y ellas ya se encuentran con su certificación en la mano, como resultado de esta trayectoria formativa.

PDF generated by Kalin's PDF Creation Station